

de récolte de vin. On voit de reste que ces locutions hétéroclytes confondent et bouleversent toutes les idées.

Dans le nouveau calendrier, la dénomination des mois est mensongère et inadmissible. J'entends nommer prairial; je crois que c'est le mois où se fait la récolte des prés: point du tout, elle se fait le mois suivant, en messidor (du 20 juin aux premiers jours de juillet). J'entends nommer messidor; sur la foi du nouveau calendrier, je crois que c'est le mois où se font les moissons: point du tout encore; elles se font le mois suivant, en thermidor (du 20 juillet au 10 août). On me nomme thermidor; je crois fermement que c'est le mois des chaleurs: nullement, c'est le mois précédent, c'est messidor (du 1er au 20 juillet), période où l'on éprouve communément les plus fortes chaleurs, et passé laquelle le soleil a déjà rétrogradé de 30 degrés du point où il étoit le plus rapproché de notre zénith. On me nomme fructidor; je me persuade que c'est le mois où se fait la récolte des fruits; ce n'est pas cela. La grande récolte des fruits, qui se consomment durant l'automne, l'hiver et le printemps, se fait dans le mois de vendémiaire (de la fin de septembre au 15 octobre). J'entends nommer vendémiaire, et je n'ai nul doute que ce ne soit le mois des vendanges; erreur encore: dans beaucoup